

Bucht ankerten, bräuchten wir 8 Tage, um nach Arawe (Liebliche Inseln) zu kommen. Unseren Passagier mit etwas Ladung setzten wir in Lindenhafen ab und fuhren dann über Ablingi und Moewehafen nach Arawe. Auf Arawe Pflanzung, welche der Hamburgischen Südsee Aktiengesellschaft gehörte, sass ein Australier namens Harry Bond als Verwalter. Harry, Jockey von Beruf, hatte für die deutsche Regierung einen Transport Maultiere für die Ramu Expedition nach Neu Guinea gebracht, war dann von der H.S.A.G. engagiert worden und sass nun schon seit Jahren als Verwalter auf Arawe.

Ich hatte von Harry und seinem Harem schon viel gehört und brannte natürlich aus Neugierde, die Verhältnisse etwas näher kennen zu lernen.

Die Arawes hatten damals nebst ihrem Gebrauch, die Köpfe der Säuglinge so mit Bananenblättern zu umwickeln, dass die in der Südsee bekannten Spitzköpfe entstanden, auch die ~~WENN~~ dem indischen SATTI (Witwenverbrennung) verwandte Sitte der Witwenerwürgung. Starb ein Mann, so wurde das Weib bei den Beerdigungszeremonien von den Verwandten mit dem aus Bast angefertigten MAL (Lendentuch) des Verstorbenen erwürgt und mit ihm beerdigt. Mit den Vor-

läufern der Zivilisation schien nun auch etwas von einer frauenrechtlerischen Bewegung nach Arawe gekommen zu sein; denn auf einmal wollten die jüngeren Witwen nicht mehr mit und suchten, sobald sie sahen, dass ihr Mann das Zeitliche segnen würde, bei Harry Bond Asyl.

Unter den 30 Weibern, welche vor dem Hause Harrys Kopra schnitten, waren wenigstens 5 oder 6 dieser jungen Witwen. Glücklicherweise hatte ich für Harry Bonds Mary, welche im Hause ein ziemlich strenges Regiment führte, ein paar Geschenke mitgebracht, und war daher nicht sehr erstaunt, als ich beim Schlafengehen die hübscheste dieser Weiber im Bette fand. Es war so richtig der Typ einer "lustigen Witwe", und ich fand in dieser Nacht wenig Schlaf. Trotzdem das Mädchen nicht ein Wort PIDGIN sprach, ist es staunenswert, wie man sich unter solchen Umständen mittels Zeichensprache verständigen kann. Ich fasste diese Nacht auch den festen Vorsatz, den Arawe-Distrikt bei der ersten sich bietenden Gelegenheit etwas näher zu explorieren.

(Fortsetzung folgt.)

B I L D :

"Sonntag ist's -- ein Tag der Ruhe und Besonnenheit !"

(Rieser Bauer, Gegend von Nördlingen.)